

TV Philips
Video Philips
Videojuegos Philips

ADQUIERALO EN
MONTSIA RADIO

Ulldecona



Casa
ENRIQUE

DONDE ENCONTRARA
LA MAYOR CANTIDAD
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO

General Sanjurjo, 13 **ULLDECONA**

Auto - Escola PITARCH

TRAMITACIONS i ASSEGURANCES

Plaça Caiguts, 15 - Telèfon 72 03 92

Colaboración

COMARCA DEL MONTSIA

NOTICIERO ULLDECONENSE

Segunda Epoca - Suplemento nº 94 - Revista Libre e Independiente - 15 de Enero-Febrero de 1993 - Año XIV

ÉSSER CATALÀ NO ES GENS FÀCIL...

El ser catalán no es un capricho exclusivo de la ESQUERRA REPUBLICANA CATALANA, ni de los que propician el ESTAT CATALÀ, ni de las momias políticas que han sido y seguirán siendo los separatistas. Es una realidad viva, indestructible, y es un derecho y un deber que todos los españoles lo reconocen así. Las banderas, escudos e himnos no pueden ni deben ser monopolizados por los minúsculos grupitos separatistas, sino que forman parte del acervo espiritual de la nación con todas sus consecuencias.

Rafael de Casanova se ha pretendido convertirle en un símbolo del nacionalismo catalán, lo que sin duda asombraría y dejaría perplejo al propio Rafael de Casanova, pues fue un hombre que luchó por España y por la Monarquía que él creyó legítima. ESQUERRA REPUBLICANA se equivoca cuando quiere como reemprender lo que **ha pogut ser**, pero no ha sido, cuando quiere continuar algo que no fue tal como lo intenta proseguir. Porque, además, representa un paleocatalanismo que aún vuelve añorante la vista a lo fracasado, como si esto pudiera ser válido, cuando no lo fue en su momento, para una Cataluña ahora y hoy más compleja en todos los órdenes, y por eso capaz de construir la libertad de Cataluña en la grandeza de España y en el futuro de Europa.

Es incomprensible que a los pedantes de la ESQUERRA REPUBLICANA no les gusten las flores, a nosotros si la rosa y el libro del día de Sant Jordi; también es incomprensible que ignoren que la "**bandera bibarrada**", procede de la **senyera** catalana por decisión de Carlos III, hace más de dos siglos... Los que fueron "**pocs, mal avinguts**" son los separatistas y divididos de "**ESQUERRA REPUBLICANA**" cuando tuvieron su República, hace sesenta años, y cuando "**el vici**" se lo pagó la Rusia comunista.

"Ésser català no es gens fàcil". Tomen buena nota algunos insensatos y tontaines de ESQUERRA REPUBLICANA.

U.C.

Comentario Mensual

Nuevo Señor Vicario

Recientemente tomó posesión el nuevo Coadjutor de la Parroquia de San Lucas Evangelista, Rvdo. Don Jesús Reboll Maneu, el cual hace unos años estuvo destinado en la misma Parroquia, dejando un gratísimo recuerdo por su carácter afable y bondadoso. De verdad le deseamos muchos éxitos y aciertos en su delicada y sagrada misión espiritual en la Villa.

Liquidación de la Fira de Sant Lluc

A pesar de las promesas formuladas por los directivos de la FIRA DE SANT LLUC, resulta que todavía se desconocen los gastos ocasionados en la misma, mientras el vecindario espera disponer de las cuentas claras.

Fiestas Navideñas

La galopante crisis de las familias, en particular las más humildes y necesitadas, han tenido que frenar la euforia navideña.

Malos augurios se vislumbran en el horizonte de nuestros pueblos, debido a la pésima administración realizada por la clase política imperante que, abusando de la buena fe de los ciudadanos, se han aprovechado y se han enriquecido descaradamente, perjudicando los intereses generales de los pueblos.

Inocentada de mal gusto

Fue con motivo del día de los Santos Inocentes cuando la Emisora local divulgó, aprovechando las noticias comarcales, una información relacionada con una nueva disposición

o Ley que, a partir de la misma fecha, se pondría en vigor un plan experimental en la provincia de Tarragona, que obligaría a los automovilistas a usar el casco, cuya infracción sería multada en quince o veinte mil pesetas.

Los comentarios posteriores no fueron del agrado de los radioescuchas, dado que algunos conductores de buena fe habían pensado comprar dichos cascos. La Emisora se pasó al difundir una "inocentada" que sorprendió y disgustó a los propietarios de coches.

U.

Parque Infantil

Por tercer año consecutivo se llevó a cabo el montaje del Parque infantil, el cual resultó positivo para los peques y también para algunos mayores. Dicen que tal atracción asciende a unos cuatro millones de pesetas, sin contar con la colaboración de bastantes entidades locales, tanto deportivas como culturales, así como de organismos oficiales.

Aunque el Parque infantil resulta atractivo y agradable, otras personas más humildes piden que se organice una colonia gratis que albergara a otras personas más pobres, las cuales pudieran disfrutar de unas horas alegres y felices, en ocasión de celebrar las fiestas navideñas, tan íntimas y familiares.

Cambio de las Fiestas Mayores

Al parecer, las entidades locales y algunos particulares fueron consultados sobre la conveniencia de cambiar las fechas de las Fiestas Mayores, en honor de la Virgen de la Piedad, Patrona de la Villa, las cuales se manifestaron contrarias al cambio. No obstante, el primer edil

se empeñó en convocar, a las 8 de la mañana, un Pleno del Ayuntamiento para debatir dicho cambio. Dicen que la descabellada propuesta partió de algunos empresarios arropados por ciertos ediles, sin darse cuenta que la propuesta era contraria a los sentimientos y tradiciones del pueblo, fue entonces cuando la mayoría de los concejales se dieron cuenta de la metedura de pata y dieron marcha atrás. Tampoco pensaron que las Fiestas Mayores de la Villa son las últimas que se celebran en la comarca al finalizar la época estival, las que, sin duda alguna, favorecen la asistencia de los hijos de la Villa y de muchísimos forasteros, por su devoción a la Virgen de la Piedad.

Presupuesto Municipal de 1.993

El vecindario no acaba de comprender como es posible que el Consistorio Municipal, formado por un conglomerado de grupos y grupitos políticos haya sido capaz de aprobar un Presupuesto Municipal de 426 millones de pesetas, sin tener en cuenta la crítica situación que están sufriendo los contribuyentes de la Villa. Con este acuerdo se ha puesto de manifiesto la irresponsabilidad de aquellos ediles que dieron su conformidad, olvidándose que el endeudamiento del Ayuntamiento es demencial y pone en peligro el futuro económico del pueblo.

ASI NO SE DEBE NI SE PUEDE ADMINISTRAR UN PUEBLO!.

ANUNCIO

Para conocimiento de nuestros lectores y público en general, anunciamos que se alquila el piso 3.º y los bajos de la calle San Vicente, núm. 15, de la Villa.

RAZÓN:
Teléfonos 72 00 79 - 72 11 75

IN MEMORIA.-

Doña BERNARDA LAZARO BONET, Viuda de Casola

Con decir que el pasado día 3 de diciembre fue una de las pocas veces en que el toque de campanas a muerto, cojió a toda la población avisada de que era por Bernarda.

Bernarda Lázaro, una persona cuyo nombre de pila singular, lo es tanto como el número y calidad de sus virtudes y bondades. Y al abordar este punto es donde me desoriento poque como en un cristal de prismas que ofrece muchos colores, así los méritos de esta mujer tan apreciada en la Villa, a la que si el cariño fuera medicina que curara todavía seguiría entre nosotros. Un aspecto, el más principal fue el que desempeñó Bernarda al frente de un hogar ejemplar, laborioso y también hay que decirlo, probado por la aflicción. Otra faceta de esta buena persona fue el de la religiosidad en su aspecto más señalado, el caritativo y generoso sin que su mano izquierda supiera lo que daba la derecha. Y también el de la amistad con sus amigos y conocidos compartiendo siempre al encontrarse un consejo o un afectuoso cambio de impresiones. Y cuan gran ponderación y sentido común de las cosas no tendría esta mujer porque sin estudios mayores tenía un saber tal cual si hubiera andado por el mundo.

Hija de Joaquín Lázaro y Bernarda Bonet, es dado evocarle por la "Gent Gran" cuando de niña jugueteaba con sus hermanas y amigas en torno al "Molí de farina" propiedad de su abuelo Vicente Bonet, "Naranja" de mote. Y ya puestos a citar nombres de esta familia tan entroncada en Ulldecona, procede hacer mención del esposo, Juan Casola, quien nos dejó en plena sazón y fue además "forner", eminente Director de la Banda de Música e integrante de la primera Sociedad que más adelante daría paso al Patronato de la Pasión.

Y en este afán cotidiano de tareas inherentes a todo hogar unas veces con sobresaltos y la mayoría con la paz que infunde la labor cristianamente realizada, la familia de Juanito y Bernarda viose proyectada con dos hijos y cuatro nietos.

Una sombra de inquietud comenzó a dibujarse desde hace algunos años atrás relacionados con problemas circulatorios y que junto con la edad redujeron la actividad de Bernarda, no así su buena disposición ni su carácter afectuoso. Era frecuente encontrarla en el trayecto de su nuevo piso -que no pudo inaugurar-, la panadería y a vueltas con sus cuatro nietos. De la Iglesia y del cariño con que le rodearon sus hijos sacó fuerza y resignación para afrontar la dura prueba a que le sometieron los médicos para atinar con su mal. "Yo por mí que sea lo que Dios quiera", era su respuesta habitual sin perder la serenidad y hasta un punto de humor e ironía muy frecuente en sus conversaciones. Y Dios la llamó hacia sí este último uno de diciembre en Barcelona y en los brazos de su querida hija María Luisa.

En la plaza de la Iglesia de Ulldecona, este tres de diciembre había un furgón todo cubierto de flores. En las calles de la Villa reinaba por la mañana un silencio general y el desconuelo de una multitud que no cabía en el Templo, era visible en los rostros. Hacia la parte delantera de la Iglesia estaba el féretro de Bernarda también cubierto de flores. Pero su alma ya no estaba allí. Estaba, según rezaba el señor Rector camino de las Praderas Celestiales recitando la antífona: "EL SEÑOR ESTA CONMIGO, NADA TENGO QUE TEMER".

MANUEL LÓPEZ GALARZA

MURIO DOÑA BERNARDA LAZARO BONET

En Barcelona, en donde se hallaba pendiente de un reconocimiento médico, falleció repentinamente Doña Bernarda Lázaro Bonet, viuda de Casola, hija de Don Joaquín Lázaro (q.e.p.d.), hombre popular, el cual fue concejal del Ayuntamiento de la Villa.

Su muerte causó hondo pesar, por cuanto se trataba de una mujer ejemplar y bondadosa, muy apreciada en el pueblo, suscriptora de nuestra Revista.

Al informar de esta triste y dolorosa noticia, deseamos testimoniar nuestra sentida condolencia a sus queridos hijos Juan y María Luisa, nietos y demás familiares, así como a la familia de López Galarza, ofreciendo nuestras oraciones por el eterno descanso de Doña Bernarda Lázaro Bonet.